

DIXIÈME ANNIVERSAIRE DE LA CRÉATION DE LA SOCIÉTÉ D'HISTOIRE DE FRÉJUS ET DE SA RÉGION

Bernard PRADEAU

Le 26 janvier 1999 se réunissaient à la Maison des Associations – Avenue de Verdun à Fréjus – 16 personnes (présentes ou représentées) pour analyser le projet de création d'une Société d'histoire de Fréjus et de sa région.

Après discussions, la volonté du groupe se dégagait en faveur de cette création et c'est ainsi que le 26 janvier 1999 fut la date de cet acte fondateur de l'Association qui prit le nom de « Société d'histoire de Fréjus », bientôt étendue en « Société d'histoire de Fréjus et de sa région », suite à l'extension de l'action de l'Association aux territoires limitrophes, couvrant approximativement l'ancien diocèse de Fréjus au Moyen Âge, sans pour autant que cela soit limitatif. Un projet de statuts fut élaboré et accepté le 2 juin 1999, puis adressé à la sous-préfecture du Var et publié au *Journal officiel* le 1^{er} janvier 2000 (n° 1744, p. 88) : « *Déclaration du 3 décembre 1999 à la sous-préfecture de Draguignan : Société d'Histoire de Fréjus . Objet : promouvoir, étudier, diffuser tous sujets ayant trait à l'histoire de Fréjus et de sa région. »*

Cette année 2009 consacre donc le fonctionnement de l'Association durant ces dix premières années qui lui ont permis de procéder à diverses études portées à la connaissance du public par la diffusion de bulletins :

- Bulletins annuels : 9 bulletins, à raison d'un bulletin par an sur des thèmes divers ;
- Bulletins hors série : 7 bulletins relatifs à des sujets précis, donc bien spécifiques ;
- Bulletins « instruments de recherche » : 8 bulletins permettant d'effectuer des recherches plus ciblées dans des fonds d'archives.

Afin de commémorer ce dixième anniversaire l'Association renforce son action par :

1. Le présent bulletin annuel n° 10, qui est plus conséquent ;
2. Un numéro spécial « instrument de recherche n° 9 », recueil des activités et des publications, qui reprend :
 - les compte rendus des 90 réunions mensuelles du 26 janvier 1999 au 4 décembre 2008 ;
 - l'inventaire sommaire chronologique des articles parus dans les neuf premiers bulletins annuels ;
 - l'index général des publications par auteur (2000-2008) ;
 - les programmes des cinq colloques historiques bisannuels organisés par la Société d'histoire de Fréjus et de sa région, avec liste des conférences données
3. Une exposition sur les activités de l'Association qui s'est tenue du 20 au 28 juin 2009 dans la salle des expositions Paul Vernet gracieusement mise à notre disposition par la Ville de Fréjus que nous remercions bien vivement. À cette occasion divers travaux furent présentés, tant sur un plan personnel, que sur un plan collectif, à savoir : les ports de Fréjus et Saint-Raphaël sous la Révolution et le I^{er} Empire, Bonaparte, recherches aux Archives départementales (contrôles des actes, insinuations ...), cartes anciennes, Jarres et estampilles de Fréjus, paléographie, cartulaire de Fréjus, les colloques et les publications de l'Association par extraits des divers bulletins...

Il faut ici remercier toute l'équipe qui a participé au montage de l'exposition : Madame Lassalle, Messieurs Nicolini, Sanguinet, Martino, Fernandez.

Cette exposition a connu un succès certain puisque 130 personnes environ furent présentes à l'inauguration, le samedi 20 juin 2009, en présence de Madame Guillermin, adjointe de Monsieur Élie Brun, sénateur-maire de Fréjus, de Madame Cauwel, adjointe à la Culture de Fréjus, et de nombreuses autres personnalités des communes voisines. Durant la semaine suivante 300 visiteurs nous ont fait l'honneur de leur visite.

